



いま、三郎助は  
何を想う

(一面からのつづき) ます。翌年、木戸が45歳の若さで亡くなると六子も榎本に庇護されます。

先日、ちょっと変わった歴史ソアに参加しました。浦賀港の岸壁から突然「黒船が来たぞ!」と叫び声が聞こえたと思つたら、一五〇年前にタイムスリップしたような村人が数人現れました。突然の出来事に、釣り人もお散歩途中の人も思わずびっくり!

**笑話一題**

浦賀の人たちに好奇心があるのは、今も昔も同じようです。SUKA ミューージカルのスタッフの方たちと休日の午後のひとときを楽しく過ごしました。もしこの時代に生まれていたら、今の私の身長でも、たぶん平均だつたかな?(な)



### 現在、工事中の浦賀ドック

いま、三郎助は何を想う  
(一面からのつづき) ます。翌年、木戸が45歳の若さで亡くなると六子も榎本に庇護されます。退官した荒井は、造船所の建設に向け全力を注ぎます。榎本およびその元部下であつた通信省管船局長塚原周造と計らい会社設立に邁進します。その後、浦賀の豪商白井儀兵衛や緒明造船所の緒明菊三郎など三郎助と親交のあつた人達が賛同し、実業家浅野総一郎

(一八九〇年、浦賀船渠の協力を得て明治二十九年、浦賀船渠式会社を設立しました。

荒井は会社設立の日途つくと監査役に退き、初社長を塚原に譲ります。その後、浦賀船渠は幾つか苦難を乗り越え日本の発どもに成長し、鳳凰丸建造した三郎助の遺志を造では、我が國屈指の造船所になります。また、昭二(一九二七)年竣工の国議事堂の鉄骨工事は、当船所の施工です。

そして、住友重機械工

の協力を得て明治二十一年、浦賀船渠株式会社を設立しました。

案  
內

## 展示室の紹介

歴史語りの座・浦賀

鄉土史家山本詔

松平定信が行つ

●歴史講座 浦賀の歴史

日本で初めて建造された大型軍艦「鳳凰丸」の模型はキットから作られるのではなく、一つ一つのパーツから手作りという力作です。この模型は、船の科学館と当センターにしかないそうです。他に「咸臨丸」、「サスケハナ号」の模型もありますがこの三艘はすべて縮尺が違います。

田で見る横須賀・  
三浦の100年

浦賀文化センターでは、浦賀や横須賀の歴史に関する資料や書籍を収蔵しています。今回は、その中の一冊を紹介します。



藏書

浦賀文化センターでは、浦賀や横須賀の歴史に関する資料や書籍を収蔵しています。今回は、その中の一冊を紹介します。

と同様の扱いをしてくれるよう  
に訴え出た。

これに対して奉行所は、文久  
二年（1862）一月、年一割  
の利子をつける「時夫喰<sup>トキフミ</sup>代<sup>タメ</sup>貸付金<sup>トコシキン</sup>」という名目で貸し付け  
八年後元金が千百両を超えた  
ら、郷蔵<sup>カントウ</sup>（米蔵）を建てること  
と毎年十一月に奉行所が会計検  
査をする条件で許可を出した。

米制度

早が幕府の歴史上はじ  
められることになり、そ  
れで江戸に移り住んでいた。実際には  
中止になつたが、ほ  
くなく三月には、前年  
こつた「生麦事件」の  
は、江戸湾が戦場と  
てあつた。となれば  
浦賀奉行所となるこ  
ことであつた。ペリ

# 夫喰米制度

郷蔵を建てる目標に

4 その上で、元金の六百両  
余りを商人に預かってもら

う米の詰め替えの代金や郷  
蔵を建設する資金をプラ

入るために来年から商人だけではなく村人も一丸となつて貯蓄することを提案した。提案通りに行

えば十年ほどで、元金が九百両余りになり、この資金で郷城を建て、米を畠うことができるようになるという細かな指示が出された。村はこの提案を受け入れて、積み立てをするなどを誓約した請書を奉行書に提出した。

A black and white portrait of Matsudaira Teishin, a man in traditional courtly attire, including a tall black official's hat and a dark robe. He is seated, facing slightly to his left. The portrait is framed by a decorative border.

「週刊朝日百科 日本の歴史 8.4」より